

JOURNÉE INTERNATIONALE DE PRIÈRE 2025 POUR
LES VICTIMES DE L'ESCLAVAGE MODERNE
ET DE LA TRAITE DES ÊTRES HUMAINS



APPORTER LA LUMIÈRE A LA VIE



RESSOURCE POUR JEUNES

Préparée par la Capitaine Juanita Wright
Territoire de l'Afrique du Sud

THEME : Dieu a créé tous les hommes pour qu'ils soient libres - passant des ténèbres à la lumière.

« Jésus leur dit encore : C'est moi qui suis la lumière du monde ; celui qui me suit ne marchera jamais dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie. » (Jean 8:12 NBS)

« Moïse et Aaron se rendirent ensuite auprès du pharaon et lui dirent : Ainsi parle le SEIGNEUR (YHWH), le Dieu d'Israël : Laisse partir mon peuple, afin qu'il célèbre une fête pour moi au désert. » (Exode 5:1 NBS)

« Le messenger du SEIGNEUR lui apparut dans un feu flamboyant, du milieu d'un buisson. Moïse vit que le buisson était en feu, mais que le buisson ne se consumait pas. » (Exode 3:2 NBS)



INTRODUCTION

Pouvez-vous imaginer une pièce dans l'obscurité totale sans un soupçon de lumière ? Combien plus sombre est-ce pour un navire en mer au milieu d'une nuit sans lune et orageuse, pris au milieu de l'obscurité totale ? Au loin, le capitaine du navire aperçoit ce qui semble d'abord être une faible lumière. Plus il fait naviguer le navire dans la direction de la lumière, plus le navire est capable de naviguer en toute confiance, en suivant la luminosité du phare, et ce faisant, il est empêché de se perdre ou de se diriger vers le danger.

Depuis la nuit des temps, les ténèbres ont toujours été l'occasion pour le Christ de faire briller sa puissance, sa présence et son espérance.

Aujourd'hui, le monde semble également être dans les ténèbres, en proie au mal de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains. La dure réalité de la traite des êtres humains, un crime mondial si souvent caché à la vue de tous, est un mal qui continue de s'emparer des familles, des communautés et de la société dans son ensemble.

De quelles façons pouvez-vous voir les signes de l'obscurité dans votre communauté ?

Comment pouvez-vous faire briller votre lumière pour atténuer l'obscurité dans votre communauté ?



QU'EST-CE QUE L'ESCLAVAGE MODERNE ET LA TRAITE DES ÊTRES HUMAINS ?

L'esclavage moderne est un terme qui décrit la traite et l'exploitation des personnes à des fins lucratives. Les personnes qui font l'expérience de l'esclavage moderne sont souvent trompées, piégées ou échangées dans leur situation. Ils ne sont pas libres de refuser ou de partir en raison de menaces, d'abus, de violence, de coercition et de tromperie. Des hommes, des femmes et des enfants de tous âges et de tous horizons peuvent être victimes de ce crime, et il se produit dans toutes les régions du monde.

Il ne s'agit pas d'un crime axé sur le statut, la race, le sexe ou la richesse d'un individu. N'importe qui, n'importe où, peut devenir une victime.

8 faits que vous devez connaître sur la traite des êtres humains au 21^e siècle



L'esclavage moderne est un terme générique qui englobe des formes d'exploitation telles que le travail forcé, le mariage forcé, la traite des êtres humains, la vente d'enfants, l'exploitation sexuelle, les enfants soldats, la servitude pour dettes et le trafic d'organes.

« Depuis la nuit des temps, les ténèbres ont toujours été l'occasion pour le Christ de **faire briller** sa **puissance**, sa **présence** et son **espérance** »

ACTIVITÉ : LE MONDE SOMBRE DE LA TROMPERIE ET DU MENSONGE

L'esclavage moderne et la traite des êtres humains sont des crimes fondés sur le mensonge et la tromperie. Cela en soi nous donne une idée de l'obscurité de ce monde.

Jouez à ce jeu de groupe pour illustrer à quel point il peut être facile de croire à un mensonge. Au fur et à mesure que vous faites le compte rendu après l'activité, prévoyez plus de temps pour examiner de plus près et discuter de la façon dont les victimes de EMTEH sont souvent attirées par les trafiquants en utilisant des mensonges et des tromperies.

Suivez le lien et trouvez l'activité de groupe de jeunes #5 : Deux vérités et un mensonge

<https://www.leadertreks.org/youth-group-activities-message/>

QUESTIONS POUR L'ACTIVITÉ DE JEU :

- Pourquoi est-il difficile de discerner entre un mensonge et la vérité lorsqu'il s'agit de EMTEH ?
- Quelles sont les choses que vous pouvez faire lorsque vous soupçonnez que les informations partagées sont fausses ?
- Selon vous, quelle est la signification de l'expression « Si c'est trop beau pour être vrai... » ?

FOCUS SUR LA BIBLE

Exode 3:1-15

« Le messenger du SEIGNEUR lui apparut dans un feu flamboyant, du milieu d'un buisson. Moïse vit que le buisson était en feu, mais que le buisson ne se consumait pas. » (Exode 3:2 NBS)

Nous savons que plus tôt dans le livre de l'Exode, Moïse était un prince qui a grandi et vécu en Égypte. Dans Exode 3:2, nous le voyons prendre soin des brebis de son beau-père. C'est alors qu'il est tombé sur un spectacle unique :

un buisson ardent. La curiosité prend le dessus sur Moïse et il s'approche un peu plus pour jeter un coup d'œil.

La brousse est en feu, mais ne brûle pas. L'ange du Seigneur apparaît dans le feu et Moïse entend bientôt Dieu l'appeler, et on lui demande d'enlever ses sandales.

En lisant ce passage de l'Écriture, nous voyons comment Dieu utilise quelque chose de familier, le buisson, pour montrer sa présence et sa puissance à Moïse. Le fait que le buisson brûlait, mais ne se consumait pas, donne une indication immédiate que Dieu était aux commandes - un signe de la puissance de Dieu.

Dieu a appelé Moïse pour une tâche spécifique - tout cela pour accomplir son but spécial dans la vie de Moïse.

C'est peut-être dans les ténèbres de la vie de Moïse (alors qu'il aurait pu se poser des questions sur son but et sa place dans la vie) qu'il a vu le buisson ardent, qui à ce moment-là lui a offert assez de lumière pour voir.

ACTIVITÉ : PRIÈRES DU BUISSON ARDENT

1. Dessinez ou imprimez une grande image du buisson.
2. Donnez à chaque personne un découpage en papier d'une flamme.
3. Demandez aux jeunes d'écrire sur la flamme un besoin ou une préoccupation qui a attiré leur attention au sujet de certains des défis qu'ils voient, où les gens sont vulnérables et à risque d'être victimes de la traite, et transformez-le en un point de prière.

Moïse et le buisson ardent - Exode 3-4 (leçon biblique pour les adolescents) :

<https://truesdaykids.com/burning-bush-teens/#>

4. Une fois que tout le monde a écrit son point de prière, demandez au groupe de jeunes de se rassembler autour du buisson et de placer leur flamme à tour de rôle dessus.

QUESTIONS POUR LA RÉFLEXION

De quelles façons pouvez-vous voir les signes de l'obscurité dans votre communauté ?

Comment pouvez-vous faire briller votre lumière pour atténuer l'obscurité dans votre communauté ?

Dans Exode 3:7-10, Dieu a révélé son plan à Moïse, lui confiant une mission importante. Dans Exode 3:11, Moïse a exprimé ses doutes et son incertitude, mais Dieu l'a assuré de sa présence.

Que réagissez-vous lorsque Dieu vous appelle à quelque chose en dehors de votre zone de confort, en particulier dans le domaine de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains ?

FACULTATIF : CLÔTURE DE LA LEÇON JEU - LANCER DE TONGS

Ce dont vous avez besoin :

- Une paire de tongs par équipe
- un seau ou une boîte par équipe
- une ligne de lancer désignée ;



1. Placez le seau ou la boîte à quelques mètres de la ligne de lancer pour chaque équipe.
2. Demandez à chaque équipe de se tenir derrière la ligne de lancer et de lancer à tour de rôle ses tongs dans le seau ou la boîte.
3. Chaque lancer réussi rapporte un point.
4. Rappelez-vous comment Moïse a reçu l'ordre d'enlever ses sandales.

CONCLUSION

Ce que Moïse ne savait pas à l'époque, c'est qu'il faisait partie du grand plan de Dieu pour libérer les Israélites des Égyptiens. De la même manière, nous pouvons nous aussi faire partie d'un plan beaucoup plus vaste visant à sensibiliser le public et à aider à prévenir l'esclavage et la traite, ainsi qu'à protéger et à soutenir les personnes qui sont trompées, piégées et victimes de la traite.

Dieu nous appelle à prendre son message et à le diffuser à d'autres dans nos familles, nos écoles et nos communautés. Nous savons qu'aujourd'hui, nous sommes appelés par Dieu pour des tâches importantes, en particulier lorsqu'il s'agit d'être une voix et un allié pour parler et plaider en faveur de la liberté des personnes victimes d'esclavage moderne et de traite des êtres humains.

PRIÈRE DE CLÔTURE

Animateur : Cher Dieu, Créateur du Ciel et de la terre, de l'amour et de la grâce. Nous nous réunissons aujourd'hui pour prier pour les nombreuses victimes de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains.

Tous : Seigneur, nous crions vers toi pour que justice soit faite pour tous les hommes, les femmes, les garçons et les filles. Donnez-nous la force, en tant que jeunes, de nous lever et de parler au nom de ceux qui sont marginalisés et vulnérables en suivant votre exemple.

Animateur : Que nos communautés voient Jésus comme Celui qui a montré de la compassion à tous, sans distinction de sexe, de race ou de culture.

Tous : Nous nous engageons à prier et à nous unir contre la violence et l'injustice de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains, alors que nous laissons notre lumière briller dans l'obscurité du monde !

Amen.

« **Donne-nous la force** en tant que jeunes de **nous lever** et **de parler** en faveur de ceux qui vivent la marginalisation et les vulnérabilités en **suivant ton exemple** »